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I SALUTI DEL SINDACO

Carissimi Concittadini,
con quest’ ultimo editoriale “FonsViva” 
volge al termine un anno complesso 
sotto molteplici punti di vista, che ci ha 
visti impegnati tutti, nel nostro quotidia-
no, ad affrontare quella che da febbra-
io in poi è stata ed è tuttora una prova 
di resistenza che ha posto sotto stress 
l’Italia ed il mondo intero dal punto di 
vista sanitario, economico e sociale.
Nel nostro piccolo, abbiamo certamen-
te potuto toccare con mano quali sia-
no gli effetti diretti ed indiretti dovuti al 
macro contesto in cui stiamo vivendo; 
ritengo doveroso un augurio e un parti-
colare segno di vicinanza da parte mia 
e dell’Amministrazione a chi oggi è alle 
prese con il virus COVID-19 ed è co-
stretto da più giorni all’isolamento for-
zato o si trova ricoverato in ospedale.
In questi mesi, due sono gli aspetti co-
muni che ho riscontrato nei molteplici 
colloqui che ho avuto modo di intrat-
tenere con i cittadini Fontanivesi e che 
al contempo ho potuto sperimentare 
attraverso la fattiva collaborazione con 
molte di queste persone: il primo trat-
to caratterizzante è la forte volontà di 
mettersi a disposizione per aiutare il 
proprio paese ed i propri compaesani, 
ognuno in relazione al proprio tempo, 
alle proprie capacità ed alle proprie 
disponibilità ha contribuito a rendere 
meno gravoso il disagio che stiamo vi-
vendo. Il secondo elemento ricorrente 
che ho colto nelle parole e, soprattutto 
nei fatti è riassumibile con una parola 
tanto pregna di significato quanto allo 
stesso tempo impropriamente inflazio-

nata nell’uso corrente, cioè RESILIEN-
ZA. La resilienza indica la capacità di 
reagire positivamente ad un evento 
imprevisto ed avverso, non limitandosi 
a subirlo passivamente ma traendo da 
questo nuovi stimoli e spunti di azione.
In questo senso, supportato da quan-
to appena testimoniato e coniugando i 
tratti comuni che ho potuto riscontrare, 
mi sento di dire che la pandemia in cor-
so ha portato Fontaniva ed i Fontani-
vesi a sviluppare con rinnovato vigore e 
forza un senso collettivo di COMUNITÀ 
RESILIENTE. Per il mio modo di vede-
re si ha una comunità resiliente quando 
i problemi dei pochi vengono assorbiti 
dalla forza e dalla capacità di reagire 
del gruppo, quando le vittorie ed i suc-
cessi dei singoli vengono condivisi con 
tutti, quando nessuno viene lasciato in-
dietro, quando finalmente riconoscere-
mo che il senso di comunità è ciò che ci 
sta salvando dall’oblio della solitudine 
che in questi mesi stiamo forzatamente 
sperimentando.
Durante la campagna elettorale del 
2019 era mia abitudine concludere gli 
incontri con la cittadinanza lasciando 
un messaggio provocatorio che però al 
contempo impone una riflessione. Mai 
come oggi mi sento di riproporlo, at-
tuale ora come la prima volta che l’ho 
sentito ad una conferenza universitaria.
“Il valore delle cose è sempre meno 
legato al loro essere sole nello spazio 
ed è sempre più legato al loro rapporto 
con la comunità ed il contesto. Il valore 
è dato dalla comunità, dalle relazioni, 
dal rapporto fra le cose, dalle felicità 
delle persone. Dobbiamo avere il co-
raggio e l’orgoglio di allargare il dibat-
tito politico a questi temi; sarebbe un 
grandissimo segnale che questo paese 
non è fatto solo di cialtroni.” [Prof. Avv. 
Bruno Barel] 

Concludo questo mio breve editoria-
le approfittando dello spazio che mi è 
concesso per portare a tutti Voi Fon-
tanivesi e ai vostri cari, da parte mia e 
dell’Amministrazione che rappresento, 
i migliori auguri di buone festività, af-
finché possiate trascorrere un sereno e 
felice Natale.

Un caro saluto
Edoardo Pitton

Sindaco PITTON dott. EDOARDO
Affari Generali e Legali, Protezione Civile, 
Sicurezza, Polizia Locale, Personale
0495949960
edoardo.pitton@comune.fontaniva.pd.it 
Orario di ricevimento
Lunedì: 8,30 - 11 su appuntamento
Giovedì: 15,30 - 18 su appuntamento

LAVORI PUBBLICI

Lo spazio pubblico, congiuntamente al 
patrimonio culturale, rappresenta il va-
lore che caratterizza in maniera profon-
da l’identità di una comunità. Preserva-
re questo bene comune, all’interno del 
perimetro definito dalle condizioni nelle 
quali ci troviamo a operare, richiede at-
tenzione, continuità d’azione, costanza 
e perizia allo scopo di assicurare i ne-
cessari standard di fruibilità, con l’o-
biettivo di soddisfare le esigenze della 
vita contemporanea.
Prosegue pertanto l’impegno profuso 
da questa amministrazione, per garan-
tire condizioni ottimali di accessibilità e 
sicurezza degli spazi collettivi più rile-
vanti del nostro Comune, rivolgendo lo 
sguardo, in modo particolare, ai diritti e 
all’inclusione delle fasce più fragili del-
la popolazione. 

Vicesindaco TRENTO Arch. ALBERTO
Urbanistica, Edilizia Privata, Lavori Pubblici 
e Manutenzioni
0495949921 (edilizia privata) 
0495949971 (lavori pubblici, manutenzioni)
alberto.trento@comune.fontaniva.pd.it
Martedì 17 - 19 su appuntamento 

Lo scorso 23 ottobre è stato approvato 
il progetto esecutivo relativo al primo 
stralcio dell’intervento in questione, 
particolarmente necessario e atteso. 
L’operazione, che interesserà il primo 
tratto della via di accesso al centro del 
nostro Paese, ha richiesto un importan-
te e approfondito studio preliminare sul 
manto stradale fortemente deteriorato, 
allo scopo di determinare la qualità e 
la consistenza della pavimentazione. 
Sono stati eseguiti pertanto dei caro-
taggi, seguiti dalle necessarie prove di 
laboratorio, in corrispondenza dei pun-
ti di maggior ammaloramento caratte-
rizzati da sfondamenti, fessure e ce-
dimenti. Come conseguenza di questa 
fondamentale analisi iniziale, è stato 
previsto un intervento consistente sulla 
pavimentazione stradale che coinvolge 
anche lo strato di fondazione della stra-
da stessa e arriva ad interessarla fino 
a uno spessore di 20 cm. L’intervento 
prevede un investimento di 150.000€ e 
verrà realizzato nella prossima prima-
vera, periodo che garantisce le condi-
zioni di temperatura ottimali.

Prosegue, con un secondo stralcio, l’in-
tervento di abbattimento delle barriere 
architettoniche dei due cimiteri comu-
nali, con l’obiettivo di garantire un ac-
cesso agevole alle strutture pubbliche 
del nostro territorio tramite la creazio-
ne di percorsi con una pavimentazione 
adatta al passaggio delle persone con 
ridotta capacità motoria, la realizza-
zione di nuovi bagni per diversamente 
abili e l’esecuzione di una rampa di ac-
cesso in corrispondenza dell’ingresso 
sud del cimitero del capoluogo. Il Co-
mune di Fontaniva ha partecipato con 
questo progetto a un bando regionale, 
risultando beneficiario di un contributo 
di circa 50.000€, a fronte di un inve-
stimento totale di 90.000€ necessari a 
realizzare l’intera opera.

Sono iniziati e proseguono senza sosta 
i lavori per la realizzazione di questa 
opera di collegamento, che rivestirà 
un ruolo di importanza rilevante per la 
mobilità lenta del Comune e per la sicu-
rezza di ciclisti e di pedoni.

AUGURI DI BUONE FESTE!

Risanamento del piano
stradale di via Marconi

Abbattimento barriere 
architettoniche dei cimiteri

Passerella ciclopedonale
sul fiume Brenta
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La calce che fa strada
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Assessore 
PEROZZO dott.ssa ELISA
0495949900
elisa.perozzo@comune.fontaniva.pd.it
Lunedì 10 - 12 su appuntamento
Martedì 10 - 12 e 16 - 18 
su appuntamento

Domenica 18 ottobre in Piazza Uberto I°, 
in occasione della Sagra del Beato Ber-
trando, si è tenuto lo spettacolo gratuito 
“CLAVOMATIC”: giochi con il fuoco, bolle 
di sapone e gag che hanno divertito gran-
di e bambini in uno splendido pomeriggio 
d’inizio autunno.
L’evento era inserito nella rassegna di ar-
tisti di strada ON THE ROAD, un progetto 
coordinato dalla Provincia di Padova, con 
il contributo della Regione Veneto e della 
Fondazione Cariparo.
In collaborazione con altri 8 comuni dell’Al-
ta padovana, con il Comune di Gazzo come 
capofila e la cooperativa Jonathan che si è 
occupata dell’organizzazione complessiva, 
abbiamo aderito all’iniziativa con l’obiettivo 
condiviso di “esaltare la cultura del territo-
rio intesa quale sistema di relazioni tra per-
sone e comunità”.
In seguito all’aggravarsi della situazione 
epidemiologica lo spettacolo del Teatro 
Bresci, ‘NDRANGHETA, programmato per 
il 31 ottobre, la tradizionale Mostra del Li-
bro di dicembre e tutte le attività ad essa 
correlate sono state rinviate a data da de-
stinarsi.
Questo 2020 continua a sfidarci, dobbia-
mo dare il massimo per esserne all’altezza 
innanzitutto rispettando scrupolosamente 
le norme di comportamento per com-
battere il virus, poi riprogrammando con 
fiducia gli appuntamenti, continuando a 
credere e investire nella cultura.

Grazie al bando a sostegno del libro e 
dell’editoria del Ministero per i Beni e le 
Attività Culturali e per il Turismo, la Bi-
blioteca di Fontaniva ha richiesto e otte-
nuto un importante contributo finalizzato 
al rinnovamento e al potenziamento del 
patrimonio librario.
Per la scelta dei nuovi libri acquistati si 
è potuto contare sulla cooperazione tra 
Amministrazione, Biblioteca, Commissio-
ne Cultura e le librerie del territorio.
Colgo l’occasione per ricordare che, in os-
servanza a quanto disposto dal DPCM del 
3/11/2020, la Biblioteca resta chiusa al 
pubblico ma è possibile usufruire del ser-
vizio di prestito dei libri con prenotazione 
e appuntamento per il ritiro.

Abbiamo inoltre promosso una nuova ini-
ziativa, denominata BONUS CULTURA, per 
premiare gli studenti meritevoli di Fonta-
niva, che hanno conseguito il Diploma di 
Istruzione Secondaria di II grado nell’anno 
scolastico 2019/2020, con il 100/100 e il 
100/100 e lode.
Saranno consegnati i buoni comunali del 
valore di 100 euro cadauno, spendibili 
presso la Libreria Vettori di Cittadella che 
ha aderito all’iniziativa aggiungendo un ul-
teriore 15%; la cerimonia ufficiale verrà ri-
pensata e adattata alle attuali condizioni di 
sicurezza.
Questa situazione finirà, e saremo pronti 
a recuperare le occasioni che abbiamo la-
sciato in sospeso.

Elisa Perozzo

“CULTURA IN PIAZZA 2020”
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Ogni passo è una conquista

La Studentessa Diletta Lago, già diplomata con 
10 e lode presso la Scuola Secondaria di I grado 
“L. B. Alberti” di Fontaniva, ed ora al secondo 
anno del Liceo Classico Tito Lucrezio Caro di 
Cittadella, ha vinto la Sezione Ragazzi del 53° 
Premio “Hans Christian Andersen – Baia delle 
Favole”, con la sua fiaba, “L’arcobaleno nel 
cuore”.

Congratulazioni vivissime per il brillante risul-
tato conseguito, frutto dello studio, della fan-
tasia e dell’amore per la lettura.
L’Amministrazione Comunale, a nome di tut-
ta la cittadinanza, augura a Diletta, per il suo 
futuro, di poter esprimere al meglio le sue ca-
pacità e competenze, nella consapevolezza 
che il talento individuale è una risorsa pre-
ziosa per la nostra società.

Da qualche anno il nostro camposanto sta 
diventando la dimora eterna di tanti nostri 
cari sacerdoti, nati e cresciuti nella nostra 
Parrocchia di Fontaniva. Preti di grande 
spessore umano e spirituale, carismatici, 
con il dono missionario nel cuore.
Voglio ricordare l’ultimo ospite nel nostro 
cimitero, Padre Camillo Ballin, Monsigno-
re, Vescovo, Vicario Apostolico nell’Arabia 
settentrionale, nato il 24 giugno 1944 e de-
funto il 12 aprile 2020.
Padre Luciano Simioni, Scalabriniano, 
nato a Fontaniva il 17 maggio 1939, dece-
duto a Isernia il 27 dicembre 2011.
Padre Remigio Birollo, Missionario Scala-
briniano, nato a Fontaniva il 17 novembre 
1931 e defunto il 20 maggio 2015.
Padre Pasquale Bisson, Missionario Sale-
siano, nato il 17 febbraio 1926 e deceduto 
in Equador il 6 aprile 2008. Don Pasquale 
aveva celebrato a Fontaniva il 50° di Sa-
cerdozio il 31 luglio 2005.
Padre Pierluigi Torresin, nato 15 ottobre 
1927, morto il 14 settembre 2000, Missio-
nario, predicatore Passionista celeberri-
mo, scrittore, uomo di preghiera.
Don Tarcisio Pasinato, che dedicò la sua 
vita all’insegnamento a Roma.
Un cenno speciale va a Monsignor Alfonso 
Scremin, ideatore di Radio Oreb a Lisiera 
per Vicenza, uno dei primi comunicatori 
attraverso le vie telematiche della radio, 
divulgatore di preghiere. Riposa in Lisiera.
Un pensiero particolare va Don Lino Ber-
ton, giovane sacerdote deceduto diver-
si anni fa per una caduta accidentale in 
montagna. La sua tomba si trova nel no-
stro cimitero a sinistra entrando dall’in-
gresso occidentale.
Accanto ai Sacerdoti, è giusto ricordare le 
molte religiose che riposano anch’esse nel 

nostro bel camposanto. Qui vorrei ricor-
dare Suor Maria Assunta Pasinato, Missio-
naria Comboniana, nata nel 1926 e dece-
duta nel 1997. Ha operosamente lavorato 
per quasi trent’anni accanto alle popola-
zioni sfruttate dell’America brasiliana.
Questi uomini e donne Fontanivesi hanno 
seminato nel mondo il seme della Fede, 
della Pace e dell’Amore, portando ovun-
que la Cultura del Perdono, nel nome di 
Dio “Creatore di tutte le cose visibili ed in-
visibili, in Terra e nei Cieli.”
Mi piace pensare ai nostri cari defunti che 
dormono il sonno della pace eterna come 
compagni di viaggio di questi condottieri !
Il giorno dei Morti, il 2 novembre scorso, ho 
girato a lungo tra le tombe,, recuperando 
la memoria di tante care persone, uomini, 
donne, giovani, che hanno diffuso i segni 
più alti e nobili del nostro vivere in società 
con umanità, con semplicità di cuore ed 
amore, aviatico procacciatore della pace 
eterna.
 A tutti i nostri cari defunti, ai Consacrati 
e alle Consacrate, che riposano nel nostro 
bel cimitero del capoluogo va il più affet-
tuoso “Riposa in Pace”.
Dedico questi pensieri a mio fratello Mi-
chele, che a causa dell’epidemia di Covid 
19, è stato sepolto senza il tradizionale fu-
nerale il 19 marzo 2020, e ai suoi amici 
che lui ricordava sempre con affetto: Ot-
torino Pandin, Angela Bisson, Antonio De 
Paoli (ciclista scalatore del Monte Grap-
pa), Luigino Porcellato, Zefferino Sartore, 
Bruno Baggio, e il suo datore di lavoro, 
recentemente scomparso Gianfranco Velo 
Dal Brenta. Grazie.

Cesarina Impenati

FARE MEMORIA PER NON DIMENTICARE

Premio Andersen

“Ogni passo è una conquista, che rende visibile 
l’invisibile”. 
Questo può essere considerato il filo condutto-
re dell’ultimo libro di Rino Piotto “La Via della 
Seta-Sete della Conoscenza” che ci riporta alle 
terre descritte nel Milione da Marco Polo, de-
vastate da Gengis Khan e da altri feroci con-
dottieri, dove ha lasciato ampia traccia anche 
Alessandro Magno. Il libro è una sintesi non 
solo delle impressioni dell’autore su un viaggio 
in Uzbekistan, promosso dall’Auser di Citta-
della, ma raccoglie anche riflessioni su temi 
di attualità lanciando stimoli e messaggi che 
sorprendono non solo nei riferimenti storici 
e archeologici, alternati a passaggi di natura 
poetica. “Andare oltre”, rispetto a ciò che si 
conosce, è il suo insaziabile imperativo ca-
tegorico.
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Presidente Consiglio Comunale 
ZEN geom. CATIA
Consigliere Delegato: Scuola,
Pubblica Istruzione
049 5949900
catia.zen@comune.fontaniva.pd.it

Consegna
di mascherine
Presso la Scuola Secondaria di Primo 
Grado “Leon Battista Alberti”, lo 
scorso 17 ottobre è stata consegnata 
alla Dirigente Scolastica una fornitura 
di mascherine chirurgiche per gli alunni 
delle nostre scuole.

La donazione è stata possibile grazie 
al Senatore Antonio De Poli e alla 
generosità di una nuova ditta di prodotti 
sanitari.

È l’esempio concreto di come la sinergia 
tra Istituzioni e aziende del territorio 
possano collaborare attivamente in 
supporto al sistema scolastico per 
garantire la sicurezza di tutti.

Erano presenti per l’occasione il 
Sindaco Edoardo Pitton, il Vicesindaco 
Alberto Trento, l’Assessore alla 
Cultura Elisa Perozzo, Eddy Basso 
titolare dell’azienda “Sanificazioni” di 
Grantorto.

√ SERVIZI
Trasporto scolastico
*Rette invariate anche per a/s 2020/2021 
+ attivazione dal primo giorno di scuola
*Rimborso quota rette per trasporto sco-
lastico per periodo non usufruito periodo 
marzo/giugno 2020
Mensa scolastica
*Attivata sin da subito, appena l’organico 
docenti era al completo.
*Investiti circa 20.000 € per maggiori co-
sti del servizio per adeguamento norme 
anticovid, tutto a carico del Comune per 
non gravare sulle famiglie
Anticipo scolastico
*Servizio completamente a carico del co-
mune, quindi gratuito per le famiglie ri-
chiedenti (attivo nei 3 plessi, in preceden-
za esclusa la primaria Filzi)
*Costo a carico del comune per circa 
4.000 €.

√ INVESTIMENTI
28.000 € da fondi PON: 
L’11 novembre abbiamo consegnato ai 
plessi scolastici di Fontaniva, un nuovo 
lotto di arredi per un valore di 7.300 €:

- 50 banchi
- 60 sedie
- 15 armadi di classe
- 2 tavoli multiuso
- 5 attaccapanni

Tra il 17 e il 18 novembre sono state con-
segnate e installate 5 LIM, distribuite nei 
tre plessi scolastici, per un importo di cir-
ca 21.000 €.
Tali risorse costituiscono un contributo 
importante finalizzato al miglioramento 
della sicurezza e della fruibilità degli am-
bienti scolastici; adeguamenti necessari 
in conseguenza dell’emergenza sanitaria 
da Covid-19.
10.000 € Contributo del Comune:
5.000 per spese di funzionamento +5.000 
per progetti.
A cui si devono sommare più di 3.000 € 
residui da progetti non realizzati nel corso 
dello scorso anno scolastico ancora a di-
sposizione della scuola) e 10.000 € messi 
a disposizione dal Comune per acquisto di 
materiale didattico/informatico su indica-
zione dei docenti (in attesa di definizione).

√ AVVIO ANNO SCOLASTICO
*Lavori di sistemazione cortili (per recu-
perare spazio per distanziamento)

Confesso che la diagnosi pur causandomi 
tanta sofferenza, notti insonni, pianti, giorni 
nei quali era solo troppo... troppo e dove-
vo aspettare un giorno migliore... non mi ha 
tolto, mi ha dato: mi ha dato l’opportunità di 
credere in qualcosa, di essere parte attiva 
per il    raggiungimento di qualsiasi diritto, 
trattamento, possibilità che potesse anda-
re a beneficio di Francesco e della sua ma-
lattia. Tanto che quando ho iniziato questo 
viaggio in questo treno ad alta velocità sen-
za controllo, ho cercato aiuto nei genitori, 
di tutto il mondo, per capire, per elaborare, 

*Sistemazione di tutte le aiuole con pian-
tumazione piantine/fiori
*Personale dell’ufficio tecnico messo a di-
sposizione per redigere progetto distan-
ziamento banchi
*Personale operaio per sistemazione aule e 
posizionamento segnaletica interna/esterna.
Intervento fabbro plesso Alberti per for-
nitura parapetti interni ed esterni (ingres-
so nord)
Disponibilità sopralluogo con rappresen-
tante segnaletica per supporto ed even-
tuale integrazione (non necessaria).

√ MANUTENZIONI
Sistemazione impianto riscaldamento 
plesso Battisti.

> Supporto alle famiglie
Durante il periodo di lockdown aprile/
giugno, servizio consegna compiti a do-
micilio per le famiglie richiedenti total-
mente a carico del comune

>Attenzione per la scuola
Appena insediati risolti i seguenti problemi:
# rete internet non funzionante 
# cambio subappalto mensa per servizio 
scadente
# istituito comitato mensa 

per reagire. Mi sono messa in contatto e a 
disposizione, in tanti modi, come sapevo, 
come conoscevo, come potevo, per la san-
filippo, per le Mucopolisaccaridosi, per le 
disabilità. L’obiettivo è far sapere al mon-
do che esistiamo, far sapere al mondo che 
dietro ad una malattia sconosciuta ci sono 
persone, emozioni, dignità che vanno con-
siderate, che avere a che fare con una ma-
lattia rara non è un problema da evitare, ma 
una questione da gestire, da risolvere, per 
la collettività!  È così che nasce Sanfilippo 
Fighters, l’associazione che vuole aiutare la 

ricerca a trovare una cura per la sin-
drome di san Filippo e che si unisce 
alle organizzazioni di volontariato 
del territorio per difendere la vita, 
l’amore ed il valore unico di ogni es-
sere umano.

Katia Moletta
Mamma, Presidente 

di Sanfilippo Fighters
Fontanivese.

www.sanfilippofighters.org

PER LA SCUOLA

Confesso di essere solo una mamma Sanfilippo



www.agenziaonoranzefunebrimilani-fontaniva.com
Milani s.a.s. - via Maglio 55, 35014 Fontaniva (PD)

Tel. 049 5940447
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SALVADORI MARTA 
Consigliere con delega Inclusione, 
Pari Opportunità, Rapporti con l’ASL
Capogruppo
049 5949902
marta.salvadori@comune.fontaniva.pd.it
Martedì 17 - 18,30
Sabato 10 - 12 su appuntamento

Sabato 26 Settembre si è tenuta la se-
rata conclusiva di un lungo percorso 
fatto presso il Parco Inclusivo di Via 
delle Acacie: dal centro estivo ai giochi 
serali, dalla psicomotricità relazionale 
ai giochi di prestigio, dal laboratorio di 
lettura con Marta Telatin alla lettura di 
fiabe sotto le stelle…

Tutte le iniziative che abbiamo propo-
sto sono partite dalla fortunatissima 
collaborazione con l’INCLUSIVE Play 
Solutions, affidataria della gestione del 
Parco Giochi Inclusivo e contestuale or-
ganizzazione del Centro Estivo Inclusivo 
2020; con entusiasmo e professionalità 
è stata il motore trainante di quest’a-
rea, trasformandola in un laboratorio di 
idee ed iniziative per tutti Noi, non solo 
per i bambini ed i ragazzi in situazioni 
di svantaggio.

Ringrazio tutti i professionisti e Massimo 
Ruffato che in questi mesi hanno per-
messo di mettere un tassello importante 
ad un enorme puzzle chiamato “inclu-
sione a 360 gradi”. Ringrazio chi ha per-
messo questa realtà inclusiva, in modo 
particolare chi ha creduto e crede tuttora 
che l’inclusione avviene quando “ognuno 
sente di essere apprezzato e che la sua 
partecipazione è gradita”.

Il parco non è solamente una fantastica 
area-giochi, ma un magico luogo dove, 
eliminando la parola inclusivo, ogni 
bambino e adulto hanno la possibilità 
di vivere le proprie emozioni, le proprie 
necessità.

Stesso concetto espresso da chi ha 
pensato i giochi presenti: non più, quin-
di, attività ludiche per l’uno o per l’al-
tro, bensì nuove strutture ambivalenti in 
grado di fornire, da una parte, stimo-
li scientificamente corretti, dall’altra, 
appaganti esperienze di gioco, avendo 
come scopo finale la totale inclusione 
nel momento ludico di TUTTI i bambini 
e ragazzi.

Per il futuro, abbiamo in mente un pro-
getto di “Ripartenza Sociale” dove tutti 
potranno essere cittadini Attivi, consa-
pevoli che il primo passo importante da 
fare sia quello di vivere il territorio, al-
zando lo sguardo oltre il proprio confine 
puntando all’accoglienza, alla condivi-
sione, al relazionarsi ed al confronto, 
con il fine di migliorarci, dal punto di 
vista sociale ma anche economico.

Il parco è il primo di tanti strumenti che 
vogliamo utilizzare per concretizzare 
il Nostro Progetto, ne siamo consape-
voli, la strada è lunga ma riusciremo 
ASSIEME a tagliare questo prestigioso 
traguardo!!
Chi mi conosce sa quanto credo sia ne-
cessaria l’empatia per agire con corag-
gio, dando valore a TUTTI!
Il parco è rimasto aperto fino a fine Ot-
tobre. 
Preparatevi perché abbiamo già mille 
idee per l’anno prossimo!!!

Marta Salvadori

Oltre l’inclusione

Il tempo che stiamo vivendo ci richiama alla 
solidarietà e ci sta insegnando quanto siamo 
interconnessi e legati gli uni gli altri tra noi e 
l’ambiente che ci ospita. Siamo una piccola 
comunità, conosciamo i cognomi delle nostre 
famiglie, ci salutiamo per nome, un piccolo 
segno di amicizia che ci aiuta a non sentirci 
isolati e soli.
Questa solidarietà è un patrimonio che lega 
tutte le generazioni e può essere la base sulla 
quale realizzare progetti virtuosi indispensabili 
per vedere ripartire il nostro paese. Gli argo-
menti del nostro ritardo sono visibili e sotto gli 
occhi di tutti e ci stiamo rendendo conto che i 
grandi cambiamenti tanto attesi non si avviano 
anche quando si avvicendano le amministra-
zioni, segno che tutti ci troviamo ad affrontare 
problemi che sono grandi e difficili da superare 
se permangono le divisioni. 
Argomenti all’ordine del giorno come l’inqui-
namento dell’aria e dell’acqua che sono beni 
essenziali per la vita e per la buona salute, 
non sono una tematica da relegare alle fan-
tasie delle associazioni verdi ma comportano 
un cambiamento di rotta, una consapevolezza 
che il problema ci riguarda tutti da vicino e che 
sono superati i tempi degli slogan.
L’aria, l’acqua, il nostro fiume Brenta, le spe-
cie animali, gli alberi sono un patrimonio es-
senziale per la nostra vita; le coscienze di noi 
tutti dovrebbero scuotersi per agire con forza 
quando vediamo il nostro territorio usurpato, 
profanato, sporcato di rifiuti. 
Lo sviluppo che abbiamo conosciuto negli ul-

Gruppo Consiliare
INSIEME per FARE 
Comune di Fontaniva

timi trent’anni e che pensavamo inesauribile 
sta mostrando i suoi limiti perché non siamo 
stati capaci di affrontare un progetto urbani-
stico che coniugasse l’esigenza di ospitare le 
fabbriche con le necessarie infrastrutture e al 
contempo difendere le aree in cui le persone 
vivevano in pace da generazioni.
Una comunità non attrattiva per la qualità del 
territorio è destinata a modelli abitativi di ri-
piego con progressivo abbandono e perdita 
delle generazioni capaci di innovazione e di 
contribuzione per i servizi sociali e il welfare. 
La consapevolezza di quanto sia difficile am-
ministrare con risorse scarse dovrebbe spin-
gere ad affrontare in maniera collaborativa 
l’altra grande questione delle nostre campa-
gne elettorali relativamente a Villa Borromeo, 
un patrimonio architettonico che ha compor-
tato investimenti pubblici importanti e che 
non può rimanere chiuso ed emarginato dalla 
collettività. Anche questo capitolo come l’in-
quinamento, la mancanza di strade, il futu-
ro delle aziende, la valorizzazione agricola 
del territorio, la cura della biodiversità, sono 
temi trasversali che richiedono competenza, 
esperienza, leadership, capacità di affrontare 
le sfide future con spirito a volte pionieristico 
per superare il grave stato di immobilismo che 
pesa su tutta la comunità. 
Noi gruppo Insieme per Fare con Igor Rode-
ghiero cerchiamo di lavorare per la coesione 
sociale che permetta di affrontare con forza 
e vigore i grandi temi che sono sul tavolo da 
decenni senza che nessuno sia mai riuscito ad 
affrontarli per iniziare a risolverli. 
La nostra speranza che questo tempo tormen-
tato per tutti ci consentirà di uscire dall’emer-
genza come persone migliori e in grado di in-
cidere sul nostro futuro comune.

Milani augura a tutti Buone Feste!
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In questo momento difficile per la 
vita sociale della nostra comunità, 
sento il dovere di ringraziare tutti 
quei cittadini che, singolarmente o 
raggruppati in associazioni, dedi-
cano gratuitamente molto del loro 
tempo a chi è in difficoltà econo-
mica o affettiva. Non è stato facile 
per nessuno quest’anno. Tutte le 
associazioni hanno dovuto cam-

biare, e molto spesso rinunciare, 
ai propri programmi. E’ dovero-
so però da parte mia dare atto, 
e portare a conoscenza di tutti i 
cittadini, come quasi tutti i gruppi 
si siano messi a disposizione per 
rendere possibili tanti servizi ai 
cittadini in difficoltà. Hanno saputo 
lavorare insieme per portare risto-
ro la dove c’era bisogno. Ma il la-
voro non è finito, anzi. Purtroppo il 
persistere della presenza del virus 
sta generando, accanto a difficol-
tà sanitarie, paure per la propria 
salute. Le inevitabili, poi, difficoltà 
economiche generano squilibri so-
ciali che rischiano di gettare tante 
famiglie nel panico per il proprio 
futuro. Non è naturalmente mio 
compito esprimere giudizi di me-
rito né sulla malattia, né sui rimedi 
per contrastarla e neppure sulle 
politiche economiche fin qui adot-
tate. Vedo, come tutti, scienziati e 
politici che si contrappongono un 
po’ su tutto generando tanta con-
fusione. Il mio intento è quello di 
portare un po’ di fiducia e speran-
za. Giustamente una mia amica mi 
disse, parlando di questo momen-
to storico, “io non voglio vivere 

Con l’avvicinarsi delle festività na-
talizie ci si domanda non tanto se, 
ma come saranno diverse, cosa 
cambierà quest’anno. Di sicuro la 
più grande mancanza sarà quella 
degli affetti: lo stare in famiglia 
con i propri cari lontani, il ritro-
varsi con gli amici, gli abbracci, la 
convivialità che caratterizzano in 
particolar modo questo periodo 
dell’anno. Luci, feste e suoni forse 
non saranno tra i primi pensieri di 
noi cittadini, ma come comunità 
avvertiamo comunque il bisogno 
di sentire il calore di queste feste 
ora più che mai. Come Ammini-
strazione ci sentiamo di dire che 
cercheremo di portare almeno un 

po’ di quel sentimento attraverso 
l’illuminazione delle nostre strade, 
contrade e piazze, nella speranza 
che questo possa darci un, seppur 
piccolo, assaggio di normalità.
Con l’aiuto dell’associazione APS 
cercheremo di creare un clima 
natalizio allestendo e decorando 
piazza Umberto I mediante l’uso 
di materiali di recupero, la ProLo-
co sarà nuovamente presente con 
la loro tipica casetta cui sarà an-
nessa una cassettina per la raccol-
ta di lettere e disegni dei bambini.
Purtroppo, vista l’emergenza sa-
nitaria, non sarà possibile consu-
mare vin brulè e cioccolata calda 
come da tradizione, come anche 
organizzare alcun tipo di intratte-
nimento onde evitare possibili as-
sembramenti. Babbo Natale arri-

Assessore
GIORGIO SECURO 
Commercio, Attività Produttive, 
Agricoltura, Rapporti con le 
Associazioni
3711805151
giorgio.securo@comune.fontaniva.pd.it
Mercoledì: 10 - 12
Sabato: 10 - 12 (su appuntamento)

Consigliere con delega
BERTO MICHELA
Fiera e Mercati, Rapporti con la 
Pro Loco e APS
0495949900
michela.berto@comune.fontaniva.pd.it
Sabato: 10 - 12 (su appuntamento)

Il primato della Scienza 

Le decisioni politiche per gestire 
una crisi sanitaria devono esse-
re subordinate agli Scienziati, in 
questa emergenza la politica ha 
accettato la subordinazione alla 
Scienza e questo è qualcosa di ri-
voluzionario in Italia; abbiamo vi-
sto anche come la Politica non sia 
ancora in grado di riconoscere chi 
siano gli scienziati (non è detto che 
un medico a capo di un reparto sia 
necessariamente uno scienziato, 
anche perché abbiamo visto che 
nel SSN sono di nomina politica). 
In Italia, dove non si distingue tra 
scienziato e tecnico e, quando in-
terrogati dalla politica, questi si 
dividono in filogovernativi e di op-
posizione, dove larghe fette di po-
polazione credono ancora al gua-
ritore di turno, dove non esiste un 
giornalismo scientifico, dove fino a 
qualche anno fa la stessa politica 
si divideva sulla validità delle vac-
cinazioni, questa è una novità as-
soluta ed è una grande occasione 
da cogliere. 
Gli scienziati esprimono il meglio 
delle conoscenze scientifiche ac-
quisite in quel momento, quindi 
non pareri personali ma le cono-
scenze condivise dalla Comunità 
Scientifica Internazionale (CSI). 

Detto questo, si è visto e si vede 
come la politica e l’opinione pub-
blica faccia fatica ad accettare una 
Scienza che non sa dare rispo-
ste (quando durerà la pandemia? 
Qualè il farmaco che guarisce dal 
Covid19? Quando arriva il vacci-
no?) La Scienza procede per salti 
e richiede i suoi tempi, questo è 
difficile da accettare dalla gente e 
dai media che inseguono il tecnico 
che dà risposte e pareri persona-
li anche se la Scienza ancora non 
sa. Ripeto che è stato positivo che 
da noi la politica nazionale abbia 
seguito gli Scienziati istituzionali 
(Istituto Superiore di Sanità e Con-
siglio Superiore di Sanità), però 
dobbiamo dire che essi si sono 
dimostrati non all’altezza (anche a 
questo livello la raccomandazione 
politica prevale sul merito dello 
Scienziato): 
1) Il 31 gennaio è stato dichiara-
to in Italia lo stato di emergenza 
prepandemica ma il Servizio sa-
nitario non era preparato; è stato 
fatto poco per predisporre i piani 
di protezione degli ospedali e de-
gli operatori sanitari, per rifornirsi 
dei dispositivi (mascherine, tute, 
respiratori, ecc) necessari e per 
informare la popolazione. Questa 
è un limite sempre presente nella 
sanità pubblica. La preoccupazio-
ne di non allarmare la popolazione 
impedisce o ritarda la comunica-
zione della verità. La Salute pub-
blica è una disciplina scientifica 
che dipende dalla verità e dal li-
bero scambio delle informazio-
ni. Nessuna politica può essere 
efficace se non c’è informazione 
adeguata da rendere protagonisti i 
cittadini. 2) Sui mezzi di protezione 
(DPI) l’ISS e gli altri scienziati han-
no completamente fallito, mentre 
noi vedevamo un miliardo di cinesi 
che vivevano con le mascherine, 
i nostri Esperti non prevedevano 
le mascherineper gli Italiani come 
strumento di protezione prescri-
vendo che la mascherina deve 

da ammalata se sono, e finché lo 
sono, una persona sana”. E penso 
abbia ragione. Dobbiamo nutrire 
la nostra giornata di momenti ed 
esperienze positive per generare 
in noi e in chi ci sta vicino speran-
za. Certamente siamo chiamati 
ad usare prudenza, a mettere più 
attenzione in quello che facciamo. 
Dobbiamo inventarci, se neces-
sario, modi nuovi per scambiarci 
affetto, per vivere relazioni. Ma 
cos’è la vita, la nostra vita senza le 
emozioni? Ci dicono che poi quan-
do l’epidemia sarà passata possia-
mo tornare a vivere come prima. 
Ma io non ci credo. Non viviamo 
un periodo “sospeso” e poi ripar-
tiamo da dove si era rimasti. Nella 
vita, per esperienza, o si va avanti 
o si va indietro. E noi stiamo an-
dando indietro su tanti fronti. Cer-
tamente stiamo andando indietro 
sul campo delle relazioni e dell’af-
fettività. La paura è la compagna 
dei nostri giorni. La paura ci fa di-
ventare individualisti e oltremodo 
egoisti. Sono questi due atteggia-
menti che ci porteremo nel “nuovo 
mondo” alla fine dell’emergenza. 
Però io nutro speranza, e a buon 

motivo. Qui a Fontaniva ci sono 
tante persone e tante associazio-
ni che lavorano nel nostro territo-
rio per tenere ben unito il tessuto 
sociale. Con prudenza e corag-
gio, con la consapevolezza che 
ci si può anche ammalare, ma se 
è necessario per rendere miglio-
re questa nostra società va fatto. 
Cari concittadini l’Amministrazio-
ne Comunale vuole essere vicina a 
tutti e cerca di farlo in ogni modo 
che le è possibile. Però l’Ammi-
nistrazione Comunale senza i vo-
lontari, senza le associazioni può 
fare ben poca cosa. Il mio vuole 
essere uno sprone a “scatenare” il 
vostro impegno, a mettere in cam-
po tutta la vostra fantasia perché il 
momento lo richiede. Rispettiamo 
tutte le misure che ci sono richie-
ste ma non dimentichiamoci mai 
che se ascoltiamo la “voce dell’a-
more” troviamo sempre il modo di 
rendere, per quanto possibile in 
questo mondo, bella la nostra vita 
e quella di chi ne ha bisogno.

Tanti auguri Buon Natale, Buon 
anno.

Giorgio Securo

verà comunque anche quest’anno. 
Se non sarà possibile fisicamente, 
lo farà virtualmente, e sarà nostra 
cura trasmettere in diretta strea-
ming il suo arrivo per la raccolta 
delle letterine. La ProLoco in ogni 
caso conferma il tradizionale pas-
saggio della Chiara Stella per le 
vie del Comune e la consegna del-
le calzette della Befana, il giorno 6 
gennaio 2021, in piazza Umberto 
I, con l’aiuto della Protezione Ci-
vile, che vigilerà sull’osservanza 
delle norme igienico sanitarie.
Tutto ciò che era stato program-
mato per queste festività non sarà 
lavoro perso, ma piuttosto un nuo-
vo punto di partenza per quello 
che sarà nell’anno a venire.

A voi tutti, un sereno Natale.

IL VOLONTARIATO, UNA RISORSA INSOSTITUIBILE

Natale a Fontaniva

Ritorno 
alla diversità
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essere usata solo dai contagiati ! 
Il che voleva dire chi porta la ma-
scherina è ammalato!. Questo ha 
causato una mancata protezione 
ma soprattutto non ha permesso di 
scoprire precocemente che l’Italia 
non aveva produzione e scorte di 
mascherine sufficienti. Il secondo 
errore è stato quello di indicare 
che i tamponi si fanno solo ai sin-
tomatici che poi è stato interpre-
tato dalla Lombardia i “tamponi 
si fanno solo agli ammalati”, per-
dendo la possibilità di individuare 
precocemente gli infettivi con po-
chi sintomi o asintomatici, inoltre 
non si facevano i tamponi a coloro 
che erano venuti in contatto con un 
ammalato. Nel Veneto è bastato un 
solo Scienziato, il prof Crisanti, a 
fare in modo che l’epidemia avesse 
un andamento migliore rispetto a 
Lombardia, Piemonte, Emilia Ro-
magna e Liguria. Il Governatore 
Zaia ha avuto il merito di capire, 
anche se in ritardo e dopo averlo 
diffidato con lettera, che le indica-
zioni del prof Crisanti erano cor-
rette. Questi è uno dei pochi che 
occupa il posto di direttore della 
Microbiologia dell’AO-Università 
di Padova non per raccomandazio-
ne politica ma per il suo curriculum 
scientifico.

Si pone un problema strutturale 
tipico che travalica la Sanità e con-
danna il Paese sempre in serie B: 
L’Italia è un Paese fondato sulla 
raccomandazione e non sul merito. 
È possibile allinearci ai Paesi più 
avanzati partendo dalle Università, 
che nella loro autonomia, potreb-
bero chiudere con la stagione delle 
lobbies che si autoriproducono ed 
applicare rigidi criteri meritocratici 
alla progressione di carriera. Nelle 
ASL bisogna chiudere con l’Istitu-
to della Raccomandazione e della 
Lottizzazione (quindi con le nomi-
ne politiche dei dirigenti sanitari 
e ritornare ai Concorsi pubblici 
come abbiamo già spiegato so-
pra), questo aprirebbe il SSN ai più 
bravi e agli Scienziati con aumento 
immediato della qualità dei servi-
zi erogati. Se poi si aumentassero 
i fondi pubblici alla Ricerca avre-
mo risolto il problema della fuga 
dei cervelli all’estero ed avremo 
dato un forte impulso alla Ricerca 
in Italia che è un fondamentale ed 
imprescindibile motore di sviluppo 
di un Paese.

L’Economia 

In Italia, come in tutto il mondo, 
ci si prepara a sostenere l’econo-
mia, inondando banche ed impre-
se di liquidità come successe nella 
crisi finanziaria del 2008. Allora, 
alla fine del processo, si rafforzò 
di più quel 10% che detiene già il 
90% della ricchezza del mondo 
acuendo le diseguaglianze socia-
li. Non serve continuare su questa 
strada. La Politica in Italia ha due 
strade: 1) continuare con la politi-
ca assistenziale con finanziamen-
ti a pioggia, questa è la politica 
che porta a risultati immediati in 
termini di consenso elettorale ma 
non porta a cambiamenti dura-
turi, 2) finanziare coloro che pro-
ducono reddito o creano posti di 
lavoro o creano imprese che siano 
ecosostenibili, inclusive e soprat-
tutto sociali. Per impresa sociale 
intendiamo un’impresa che porta 
vantaggi non solo agli investitori e 
lavoratori ma anche alla società, 
un’impresa che reinveste gli utili 
in innovazione, in miglioramenti e 

Trekking urbano
Sabato 31 ottobre, si è celebrata la Giornata Nazionale del 
Trekking Urbano: “Com’è GREEN la mia Città”.
Quest’anno anche il Comune di Fontaniva ha partecipato 
all’iniziativa, giunta alla 17esima edizione.
L’itinerario è stato pensato per riscoprire il nostro terri-
torio, dagli angoli naturalistici più nascosti, lungo il fiume 
Brenta, agli spazi più conosciuti del Paese ma talvolta vis-
suti in modo frenetico e superficiale.

Cogliamo l’occasione per ringraziare quanti hanno colla-
borato per la buona riuscita dell’evento, i Volontari della 
Protezione Civile e chi ci ha ospitato lungo il percorso, 
nelle tre tappe: gli apicoltori, la Famiglia Piantella presso 
il Museo del sudore e il Mulino Munari.

formazione della forza lavoro.Le 
aziende devono servire l’interesse 
pubblico, devono essere aperte 
verso le Parti Sociali, devono es-
sere in armonia con il territorio.

Deve cambiare il modo di produr-
re, bisogna investire di più sull’i-
struzione, sull’agricoltura, sul tu-
rismo e sui trasporti pubblici. E’ 
giunto il momento che avvenga 
un’esplosione di piste ciclabili che 
possono produrre miglioramento 
della salute, riduzione dell’inqui-
namento, miglioramento del tu-
rismo e dell’economia. Finora le 
ciclabili sono state realizzate dai 
Comuni senza una strategia na-
zionale, ci vuole un grande Piano 
Nazionale delle ciclabili che inte-
gri e sviluppi i migliaia di spezzoni 
oggi esistenti e non collegati tra di 
loro.Lo Stato dovrebbe infrangere 
alcuni dogmi economici sulla libe-
ra concorrenza, sugli aiuti di stato, 
ecc. Lo Stato può avere una Pro-
grammazione economica che indi-
vidua, incentiva e protegge (golden 
power) alcune aree produttive di 
interesse nazionale: Turismo, Sa-
nità e Biomedicale, Ricerca, Agri-
coltura, Alimentare, Economia 
verde, ecc.

Ho riportato un primo e limitato 
elenco di obiettivi che dovrebbe-
ro essere implementati nel lungo 
periodo prima della ripresa eco-
nomica per non ritrovarci con le 
stesse contraddizioni attuali; que-
sto è un Paese, che, rafforzato 
dalla prova della pandemia, ha le 
idee, le capacità e la forza morale 
di invertire la rotta e scegliere un 
tipo di sviluppo per un Uomo che 
vive in armonia con la Terra di cui 
è ospite.

Franco Sarto, presidente Circolo 
Legambiente Alta Padovana
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